



**Universität  
Basel**

Medizinische  
Fakultät



Die Universität Basel nimmt Abschied von

## **Prof. em. Dr. med. Roland Keller**

Professor für Innere Medizin, spez. Pneumologie

der am 3.4.2020 in seinem 82. Altersjahr verstorben ist.

Mit dem Tod von Roland Keller trauert die Universität um einen Wegbereiter der modernen Pneumologie in der Schweiz.

Sein Interesse galt der Erforschung des ARDS und neuer Beatmungstechniken, bei denen ihm sein profundes pathophysiologisches Wissen zugutekam. Roland Keller führte zusammen mit seinem Lehrer Heinrich Herzog diverse heutzutage geläufige Untersuchungstechniken ein. Er war massgeblich an der Implementierung der Sauerstoffheimtherapie in der Schweiz beteiligt.

Am 1. Juni 1976 übernahm Roland Keller die Leitung der neu geschaffenen eigenständigen Abteilung für Pneumologie an der Klinik Barmelweid; 1986 wurde er zum ausserordentlichen Professor an der Universität Basel befördert.

In den Jahren 2001 bis 2008 amtierte er als Verwaltungsrat der Klinik Barmelweid und brachte seine langjährige Erfahrung erfolgreich im strategischen Führungsorgan ein. Mit Freude und didaktischem Geschick engagierte er sich über viele Jahre in der Ausbildung des Fachpersonals der Lungenligen und war massgeblich am Aufbau des Aus- und Weiterbildungsangebots der Lungenliga Schweiz beteiligt.

Der Familie gilt unsere aufrichtige Anteilnahme.

Andrea Schenker-Wicki  
Rektorin

Primo L. Schär  
Dekan der Medizinischen Fakultät